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京「降溫」學區房 非實住難入學
同時擴大多校劃片比例 小學升初中取消推優入學

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京報道）近年來，每平

方米動輒十幾萬元（人民幣，下同）至幾十萬元的「學區

房」令許多望子成龍的京城家長咬緊牙關「前赴後繼」，

有人甚至不惜重金購買過道、車庫等無法居住的房產，只

為落戶上學。為給「學區房」降溫，讓教育更加公平，北

京市教委昨日再放「大招」，提出將加強對學生實際居住

情況的審核。過道房、車庫房、空掛戶等不符合居住條件

的情況，不作為「點對點」入學資格條件。另外，北京市

還將積極穩妥探索單校劃片和多校劃片相結合的入學方

式，小學升初中全面取消推優入學。

據悉，今年北京市將強化部門
聯動審核，各區教委將聯合

街道、公安、學校等相關部門共
同審查入學資格。特別是針對實
際居住地的審核，重點對過道
房、車庫房、空掛戶等情況進行
核查，凡不符合實際居住條件
的，均不得作為入學資格條件。
這也就意味着，從今年開始，所
有的過道房將不能獲得入學資
格。

就近入學強調實際居住
北京市教委相關負責人強調，
政策中的「就近入學」強調的是
實際居住。以往在執行「就近入
學」過程中，因為學位足夠，只
要滿足戶籍所在地的條件，也能
保障入學資格。但如今，隨着學
位的漸漸飽和，對「實際居住」
的要求和審核也會越發嚴格，買
了房子而不去住已經不再可行。
北京市在今年的入學政策中還
明確提出單校劃片和多校劃片相
結合的入學方式，在以往個別區
域和學校參與多校劃片招生基礎
上，擴大參與多校劃片的學校數
量和比例，意在使更多學生參與

分配優質教育資源機會。據悉，
多校劃片即統籌包括質優校在內
的兩所及兩所以上學校，根據個
人需求和志願進行統一公平分
配。

逐步降低特長生比例
另據了解，北京各熱點學區在

每年入學對房產和實際居住的要
求上也逐年縮緊。「六年一學
位」即「一套房六年內只能滿足
一個直系子女入學（多胞胎及二
胎除外）」成為熱點城區的共同
門檻；石景山區的學位限制年限
甚至達到「九年一學位」。
關於備受關注的小學升初中的

入學問題，北京市將按照教育部
「不得以各類競賽、考試證書、
榮譽證書或學習等級等作為招生
入學依據或參考『逐步降低特長
生比例』」的規定，在以往工作
基礎上今年全市取消推優入學。
2017年，北京市各區招收特長生
比例亦降至本區初中招生總人數
的4%以內，比去年相比再降低一
個百分點。這意味着將釋放更多
的優質學位用於派位入學，機會
更加公平。

北京家長有話說
何女士 2013年在西城區買了一個40平方米的「學區房」，房子太小只能

租出去。現在看來，以後只能自己住，要不然被查出來還影響孩
子入學。

孟先生 真正有意義的多校劃片，就是先對較近的距離裡，一堆房子對應
一堆學校，通過搖號決定勝負，其餘的所謂順序派位都不靠譜。

網友「夕陽」 實行大派位很可能讓學生與學校錯配，令好學生發揮不出真實
力，差學生天天壓力山大。擔心孩子的心理承受力。

網友「軟菜籽」 可以理解家長關注「學區房」，但教委把很多精力都用在這上，
甚至制定教育政策的時候，還要充分考慮房產因素，不能不讓人
唏噓。

記者 江鑫嫻 整理

香港文匯報訊 據新華社報道，經軍委領導批准，軍
委紀委日前向全軍通報元旦春節期間，明查暗訪發現問
題線索第二批查處的10宗典型案例，並在軍委紀委網
「四風」問題曝光台發佈。此次通報的10宗問題，涉
及違規報銷、違規宴請、公款報銷個人費用、違規收受
錢物、侵佔士兵利益等方面，六個單位黨委、紀委被追
究主體責任、監督責任，11名領導幹部被問責，49名
直接責任人受到黨紀軍紀處分或組織處理。
通報指出，這10宗違規違紀問題，屬典型的明知故

犯，反映出個別人員紀律意識淡薄，以及有的單位「兩
個責任」壓得不實，依然存在寬鬆軟現象。

軍委紀委通報春節違紀問題
有人侵佔士兵利益

香港文匯報訊 據中新
社報道，中國國務委員楊
潔篪昨日應約同美國國務
卿蒂勒森通電話。
楊潔篪表示，中美元首

不久前在海湖莊園舉行成
功會晤後，幾天前還進行
了很好的通話。下階段，
雙方應共同努力，按照兩
國元首會晤和通電話的精
神和共識，加強高層交往和對話，擴大互利合作領域，
在相互尊重的基礎上管控分歧，推動中美關係取得更大
發展，更好地造福兩國人民和世界人民。
蒂勒森表示，美方期待同中方加強溝通，籌備好下階

段高層交往對話，共同推動兩國關係不斷向前發展。雙
方還就當前朝鮮半島局勢交換了看法。

楊潔篪同美國務卿通話
冀加強高層交往和對話

香港文匯報訊 據中新社報道，正在亞丁灣執行護航
任務的中國海軍第25批護航編隊衡陽艦前晚接水星網
通報：巴拿馬籍商船「ALHEERA」號正在求援，該船
正遭五名海盜襲擊。在商船附近的衡陽艦接報後高速向
商船接近。
同時衡陽艦艦載直升機緊急起飛，於當晚22時30分

許抵達商船上空，對疑似海盜目標進行了查證驅離。目
前商船處於安全狀態，正按計劃航渡。

衡陽艦亞丁灣緊急出動
驅離海盜護外籍商船

香港文匯報訊 綜合中新社、財
新網及俠客島報道，一周前剛剛在
新聞發佈會上亮相的銀監會主席助
理楊家才突然失聯，很可能已被帶
走協助有關紀檢部門的調查。
楊家才失聯的時機正值金融監管
系統的多事之秋。就在上周，保監
會主席項俊波和中國進出口銀行分
行原黨委書記李昌軍同時落馬。短
短兩周內，銀監會密集發佈七個監

管文件，再加上同一天
發佈的李克強總理有關
金融反腐的講話。儘管
目前銀監會並未就楊家
才一事作出官方聲明，
但是可以預見一場銀行
業監管風暴正席捲而
來。
實際上，中央對於金

融領域的反腐一直沒有
停歇。據《新京報》不
完全統計，近兩年來，

包括項俊波、姚剛（證監會原副主
席）、張育軍（證監會原主席助
理）在內，約有20位監管層人員被
查，銀行和證券公司近四年間合計
被查40餘位高管。金融系統近年被
查的高管和官員超過60人。

防控金融風險須加強反腐
中國紀檢監察學院副院長李永忠

分析認為，此輪金融反腐與上一輪

是層層遞進的關係。微觀層面反映
的問題，通過梳理會發現更深層次
的問題，比如項俊波的落馬就與深
層次問題有關，也與金融「大鱷」
交往有關。
北京航空航天大學公共管理學院

教授任建明表示，金融腐敗水很
深，對經濟的影響比較大，因此決
策者要審時度勢。「如果一開始反
腐就在金融領域開刀，或許帶來的
波動或影響更大。總體來講，目前
反腐敗形式比較有利，經濟已經企
穩向好，此時採取措施或行動比較
合適。」
「要防控金融風險，實現金融去

槓桿，就必須把金融反腐推向深水
區」。人民日報海外版旗下的微信
號「俠客島」撰文表示，隨着金融
領域監管層高官落馬，市場對提高
和改進監管能力的新金融監管架構
也有了更多的想像。一個新的金融
監管時代將要到來。

銀監會主席助理失聯 或被帶走調查
香港文匯報訊 綜合俠客島及《中國經濟周

刊》報道，最近一個月以來，銀監會把成立以
來發佈的幾百項監管文件系統全部梳理了一
遍。最近兩周內，銀監會密集發佈七個監管文
件，目標只有一個：全力彌補監管短板。
這七份監管文件，內容涵蓋提升銀行業服務

實體經濟質效、銀行業市場亂象整治、銀行業
風險防控、彌補監管短板、開展「三違反」、
「三套利」、「四不當」專項治理等方方面
面。本月7日發佈的《關於集中開展銀行業市
場亂象整治工作通知》（以下稱為5號文）表
示，將重點對股權和對外投資、機構及高管等
十大方面進行整治。5號文還指出，在上一輪
金融反腐巡視中，銀行違規用人問題凸顯。
這些指責並非空穴來風。《中國經濟周刊》
早前曾經報道過，就在內地第一家民營資本設
立的商業銀行民生銀行中，曾經設有「太太俱
樂部」。其中，令計劃妻子谷麗萍就在民生租
賃任職三年。蘇榮夫人于麗芳也在退休後被聘
為民生銀行董事會審計委員會主任。

兩周連發七文件

香港文匯報訊 據中新社報道，「我
們現在海外訂單多得生產部門受不
了，加班加點超負荷生產。」在第121
屆廣交會上，珠海格力電器股份有限
公司海外銷售公司副總經理陳致安顯
得頗為得意。中國海關總署最新數據
顯示，2017年一季度中國貨物貿易進
出口總值 6.2 萬億元（人民幣，下
同），同比增長21.8%，這是中國進出
口總值連續三個季度實現同比增長。
其中，出口 3.33 萬億元，同比增長
14.8%。

「今年以來出口訂單增50%」
春江水暖鴨先知。隨着外貿形勢回
暖，樂觀情緒也在本屆廣交會參展商中
蔓延。家電巨頭海爾海外電器產業有限
公司副總裁張慶福於會上細數「戰
績」：今年1月至2月其白色家電實現
出口額增幅21%。其中，冰箱出口額大

漲58%，洗衣機出口量、出口額亦同比
雙升。
「我們認為趨勢很好，今年以來出

口訂單增長了50%。」廣州蒙娜麗莎
衛浴股份有限公司總經理李淑敏一邊
向海外客商比劃着介紹新產品，一邊
表示目前其海外銷售額佔比已達九
成，主營的高端衛浴產品在歐美市場
吸引了眾多新老客戶。
值得注意的是，「一帶一路」建設也

為中國企業尋求更大市場，注入了「強
心劑」。張慶福說，海爾正深入拓展
「一帶一路」沿線市場網絡，目前在沿
線區域設有27家工廠，佔其海外工廠
總數的一半。此外，還有六個工業園分
佈在泰國、印尼、越南、巴基斯坦和俄
羅斯等沿線國家。
「鐵路、高鐵通到哪裡，我們就跟到

哪裡。」陳致安則從「一帶一路」基建
大潮中看到了商機。他表示，當前中國

許多高鐵列車使用格力空調，這帶來了
巨大貿易潛力，「我們會跟着『一帶一
路』建設共同發展。」
據統計，今年一季度，中國對「一帶

一路」沿線國家進出口1.66萬億元，同
比增長26.2%，高於同期中國整體外貿
增速。在此情況下，「一帶一路」沿線
已成為外貿企業爭相佈局的重點。

外貿回暖 首季增21%

■「一帶一
路」為中國
企業提供更
大市場。圖
為海爾俄羅
斯生產線。
資料圖片

■不少家長不惜重
金購買過道、車庫
等無法居住的房
產，只為助子女在
北京落戶上學。

網上圖片

■楊潔篪與美國務卿蒂勒
森通話。 資料圖片

■北京市在入學政策中明確提出單校劃片和多校劃片相結
合的入學方式。 網上圖片

■楊家才突然失聯，很可能被帶走調查。
網上圖片


